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供地萬九伙 辣招適時推
關注細價樓飛升 籲小心逆轉風險

未聞加辣聲 太古城反價7%
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財政預算：辣招未出辣招未出

香港文匯報訊（記者 顏倫樂） 高樓價問題

惹來社會各界關注，財政司司長曾俊華昨強調，

政府密切留意市況，會適時推出措施。不過，昨

日預算案未對樓市「加辣」，而下財年土地供應

亦未有大幅增加，預測年度內供應僅1.9萬伙，

按年還跌5%。在預算案後，昨日即有新盤加

價，二手市場亦出現反價。學者認為，土地供應

未增加，加上政府未出招，短期或刺激樓價上

升，但不可忽視政府穩定樓價的決心，未來細單

位供應多及息口變化亦需留意。

曾俊華昨坦言，最近樓市升幅是令他十分關注的，過去
一年樓市升幅達13%，屬於相當高，其中細價樓的升

幅更達14.5%。如果有需要，將研究推出措施，在不影響
金融市場下，幫助樓市平穩發展。至於現時實施的需求管
理措施，他認為都達到有關的效用，會繼續生效。

現需求管理措施有效
現時外圍形勢複雜，曾俊華認為，美國加息時間和步伐
以及歐日央行的進一步寬鬆政策，均可能為本地樓市帶來
重大的影響。市民若要置業必須加倍小心，衡量市場逆轉
時自己所要承擔的風險。
預算案昨亦提到土地供應，回顧本財年政府共推售20幅
住宅地，涉及約6,300伙，連同鐵路、市區重建局、私人重
建和發展項目等，可提供2萬伙。面對樓價急升問題，政
府供地未見大幅上升，2015/2016年度綜合各個土地供應
來源，土地供應不增反跌，預料只有約1.9萬伙，按年還減
少約5%。

發展局今推新土地表
發展局於今日會詳細公布土地供應情況，據昨日財爺公
布，新年度提供的1.9萬伙中，1.6萬伙屬官地項目，來自
29幅住宅地，其中16幅為新增用地，餘下滾存用地13幅。
翻查資料，本財年賣地表滾存未賣土地有19幅，這意味有
6幅滾存住宅地被剔出。
德銀報告指，新財年供應1.9萬伙亦較本財年2萬伙少，
顯示當局並未加速土地供應以平衡目前本地樓市，政府雖
不見得會在近期推出樓市加辣措施，但金管局有可能進一
步收緊按揭。摩通則指，土地供應為預期之內，預算案中
雖無「加辣」措施，但認為樓市「加辣」風險仍然存在，
政府仍以冷卻目前樓市氣氛為目標。
城市大學建築科技學部高級講師潘永祥指出，上述1.9萬
伙未計算規劃進展緩慢因素，全年達標機會有可能進一步更
低。不過，他相信，政府不希望土地供應下降對樓市出現負
面影響，來年勢必加碼覓地，但現時政治氣候下，「你見到
泛民依家對人不對事，咩嘢都拖一拖，好易有阻滯」。

學者料加價個案不多
潘永祥又認為，近月市場一直「吹風」指政府無條件加
辣，相關消息早已被消化，故昨日預算案雖未有出招，估
計未必令市場錄得大量成交或加價，短期只會造成心理影
響。他續說，樓市目前由用家主導，有能力的買家早已被
消耗，無論預算案有沒有加辣，面對高樓價，未上車的人
都「追唔切價」。
另外，發展局文件昨披露，已物色到約150幅具發展潛
力土地供未來5年之用，其中45幅已展開法定圖則修訂工
作，預計可提供約4萬個公私營單位，公營及私人住宅分
別佔約22,300個及17,500個。除當中20幅已完成法定改劃
程序的用地外，餘下的25幅用地亦盡快完成。

香港文匯報訊（記者 蘇洪鏘）受到財政預算案「無辣」加持，除
有新盤加價之外，二手樓業主更心雄，財案出爐後市場旋即出現反價
個案。市場消息指，鰂魚涌藍籌屋苑太古城金山閣中層B室，實用面
積約582方呎，連同2萬元租約，業主早前以888萬元放售，及至昨
夜忽然抬價至950萬元，幅度高達7%，而叫價更較市場同類單位造
價高出約2%。
回顧歷來「辣招」讓不少置業者短時間放緩買樓步伐，從而令二手

交投量萎縮，而今次財案一如市場期望未有「加辣」，市場人士認為
「無招勝有招」，連同其他紓困措施讓置業人士資金回籠，相信消息
將刺激短期二手住宅交投、甚至現小陽春。

預算案措施利中產入市
中原亞太區住宅部總裁陳永傑形容，今次財案未有加辣，「沒有壞

消息已是好消息」，料將激發於新春前睇樓後猶豫不決的準買家加快
入市，引發另一波小陽春。

財案中提出多項一次性紓困措施，包括寬減薪俸稅、個人入息課稅
及利得稅，寬免首兩季差餉、及提高子女免稅額等措施，陳永傑指，
均有助減輕市民生活負擔，相信對樓市起正面作用。在新措施下，中
產市民資金較寬裕，置業態度亦變得樂觀，有助刺激換樓活動。
利嘉閣地產總裁廖偉強認為，新一份財政預算案雖然對樓市並無太

多直接着墨，政府未有進一步出招對樓市「加辣」，將有助樓市繼續
穩定發展。而財案內提到的基建亦被視為帶動二手的利好因素。他又
認為，財爺期望機場第三條跑道工程可在2016年展開，以及研究在
沙中線會展站上蓋興建會議中心，觀乎每逢有大型基建展開，勢必帶
動當區的樓市。

港置：租金水平受支持
然而港置高級執行董事伍創業則指出，長假後市場觀望情緒仍濃，

部分準買家或繼續轉買為租，令租金水平受支持，預計樓價短期內將
橫行回穩，而租金走勢將繼續高企。

灣仔政府大樓騰空放租
香港文匯報訊（記者顏倫樂）除住宅用地外，政府

在新財年亦積極增加商業、酒店、物流用地，並會透
過搬遷政府大樓釋放核心區商業樓面，包括搬遷旺角
工業貿易署大樓和灣仔三座政府大樓，共釋放19.3萬
平米的樓面。另外，毗鄰啟德郵輪碼頭、面向維港的
「酒店帶」土地亦將由今年底起陸續推出市場，將提
供約500個房間。

本財年推5商貿酒店地
財政司司長曾俊華表示，本財年政府共推售5幅工
商業用地和一幅酒店用地，分別提供18萬平米樓面和
1,100個房間。下年度的賣地計劃包括4幅商業／商貿
用地和一幅酒店用地，分別提供18萬平米樓面以及
500個房間。政府亦會從其他途徑增加商業樓面，包
括將部分位於核心商業區的政府辦公室搬遷到其他區
域，釋出珍貴用地作商業用途。

旺角工貿署大樓遷啟德
他稱，位於旺角工業貿易署大樓的政府辦公室將於今年
年中開始遷往啟德發展區，釋放1.8萬平米的商業樓面。

政府亦正積極推展灣仔三座政府大樓的搬遷計劃，大樓內
的29個部門將分階段遷往位於西九龍、長沙灣、啟德、
柴灣和將軍澳等地區已籌備興建的大樓，逐步釋放17.5萬
平米的商業樓面，增加灣仔甲級寫字樓的供應。

屯門預留10公頃物流地
此外，曾俊華說，運輸及房屋局已經在屯門西預留

10公頃物流用地，已完成技術評估，政府會盡快用地
作物流業後勤用途，進行地區諮詢。
香港測量師學會期望政府能在增加商業用地的同時，增

加多元化空間設計及靈活性，以配合不同國際企業的需
要，同時對商業用地周邊環境進行深入的研究及規劃，配
合基建、交通及行人連接設施，以適應未來發展。
仲量聯行香港董事總經理曾煥平表示，搬遷騰出的

核心區商業樓面，有助舒緩核心商業區寫字樓供應不
足的問題。中原地產測量師張競達認為，基於環保角
度，預計政府會以現狀形式將大樓出租或出售予投資
者，而不會將大樓拆卸。灣仔3座辦公室大樓料呎租
水平約60元，旺角工業貿易大樓適合經營樓上舖，料
平均呎租可達40元至50元水平。

細價樓租飆 差餉加8%
香港文匯報訊 （記者 顏倫樂） 樓市租金不斷上

升，根據租金計算的重估差餉亦直線攀升。差餉物業
估價署昨公布，重估下個財政年度的應課差餉租值，
全港小業主要繳交差餉平均上升6%，其中工業樓宇升
幅最高，高達10%。住宅亦平均加6%，當中以實用
面積752方呎或以下的細單位加幅最大，差餉加幅高
達8%，反映細價樓去年屬住宅類別中租金升幅最急。

公私營住宅均加6%
預算案昨提出寬免下年度頭兩季差餉，但同時公布

重估差餉結果，公私營住宅物業差餉平均加6%，每月
差餉平均460元。其中以細單位加幅最勁，高達8%，
每月差餉加至457元。面積介乎753方呎至1,075方呎
的中型住宅單位，升幅為5%，每月平均差餉突破千
元，約1,007元；1,076方呎以上的大型住宅單位升幅
為2%，每月差餉2,307元。
據差估署資料，該署是根據去车10月1日當天的物
業租值，為全港大約315個工商住宅物業重估差餉，
並且維持以租值5%，作為4月起新一年度的新差餉
額。業界預料，由於今年多個樓盤落成，預料租盤將

增加，差估署隨後今年10月重估的物業租值升幅有望
放緩，令差餉減慢加幅。

嘉湖一城上升10%
資料又顯示，十大藍籌屋苑重估後差餉全部上升，
升幅由1%至10%不等，當中以新界區升幅最急，反
映新界區去年租金升幅最急。其中天水圍嘉湖山莊、
沙田第一城、將軍澳新都城，全部上升10%；翻查資
料，嘉湖山莊、沙田第一城於2014年初的差餉重估
時，升幅已高達10%，今次重估又再升10%，反映新
界區的租金已連續兩年急升。
九龍區方面，三個藍籌屋苑差餉升幅介乎5%至

10%，其中荔枝角美孚新邨升幅10%，九龍灣德福花
園升幅7%，紅磡黃埔花園升幅5%。港島區重估後租
值加幅最少，四個藍籌屋苑加幅亦不過1%至4%，其
中柴灣杏花邨、鴨脷洲海怡半島都只加1%，鰂魚涌康
怡花園加幅2%，鰂魚涌太古城加幅最大，達到4%。
另外，舖位及商業單位差餉平均加幅為6%，寫字樓加

6%，工業樓宇升最多，重估後差餉升10%。根據租值
3%來訂定的地租，亦會同時按租值上升增加平均6%。

發展商未放心 憂遲早出招
香港文匯報訊（記者 梁悅琴、蘇洪鏘、陳楚倩）對於政府新一份

財政預算案，未有對火熱的樓市再出招，下年度新土地供應又略為減
少。地產界人士認為，政府遲早會因為樓價高企而再出招，並應維持
適量的土地供應，有助於市民置業安居。

趙國雄稱供應量漸增
長實執行董事趙國雄認為，預算案對特首的施政報告在財政安排方

面作出配合，令人滿意。在紓困方面亦能善用盈餘，全方位照顧市
民，如果能在長遠發展投資方面能加大力度，則更為完美。他認為，
香港目前樓巿隨着供應量增加而日趨穩定，維持適量的土地供應，有
助於市民置業安居。
大昌執行董事李永修指出，不會因政府未再出招而有「舒一口氣」

的感覺，因為政府遲早會因為樓價高企而再出招，但亦預期政府出招
不會「太辣」。他指出，辣招只有短暫穩定樓市作用，過強的辣招甚
至會扭曲市場，政府亦不願見到。而且，本港住宅目前可取得的按揭
成數已不高，若政府進一步收緊，將令中小型單位買家更難入市。
對於政府預計下年度推出的土地預計可供興建1.9萬個住宅單位，

略少於本財年的2萬伙。他認為，在港覓地不易，政府已盡力增加住
宅地供應，相信隨着樓市供求逐步平衡，樓價將會平穩。他又指，
一、二手樓差價持續收窄，反映發展商推盤定價保守，相信隨着美國
可能開始加息及本港新樓供應增加，發展商定價不會進取，全年樓價
波幅不足10%。
至於培新集團業務經理吳美綺則認為，現時買家已略為適應辣招，

故預計發展商日後出價或會較以往進取，亦會減少買樓補貼。展望今

年本港樓價，她認為，美國加息步伐有序，今年樓價維持5%至10%
升幅，當中豪宅有機會追落後。

籲莫忽視中產換樓
吳美綺又認為，以往政府在房屋政策上，幫助中產階段的措施不

多。香港大部分人以樓換樓形式改善生活，政府應加強社會流動性，
不能忽略中產的換樓需求。近年細價樓升勢凌厲，她認為政府有必要
出手調整。
被問到政府曾提出的居屋免補地價出租計劃時，吳美綺認為，當局
應該對計劃考慮周詳，避免出現雙重福利的問題，讓居屋資源分配給
有需要的市民。

嘉華：「歸根究底是供應」
另一發展商，嘉華國際總經理(香港地產)溫偉明認為，政府沒有加

辣的取態，目前樓價攀升「歸根究底是供應問題」。對於下個財政年
度的土地供應按年減少1,000伙，他認為目前屋地供應仍有空間提
高，相信目前市場每年可消化2萬伙以上的供應。
對於當局為居屋業主提出補價貸款擔保計劃，溫偉明認為，措施有
助釋放居屋二手市場供應，相信效果正面；惟居屋僅佔整體住宅市場
小部分，對整體樓市幫助不大，重申增加住宅地供應方為樓市的治本
方向。
九龍建業市務及銷售部總經理楊聰永認為，當局沒有「加辣」對市

場是好事，應該由自由市場操控。他並不否定「辣招」作用，樓價升
幅集中在中細價樓，相信「辣招」已發揮效用。

中原陳永傑：
財案未有加辣，料激發
準買家加快入市。

城市大學潘永祥：
憂慮1.9萬伙供應未計
算規劃進展緩慢因素。

■騰空灣仔三座政府大樓料可釋放17.5萬
平米的商業樓面。 資料圖片

■天水圍嘉湖山莊差餉重估連續兩年急
升。 資料圖片

■■財政預算案無加辣財政預算案無加辣，，各地各地
產代理馬上大肆宣傳產代理馬上大肆宣傳。。


